



Jeudi 26 novembre 2015

La condition de l'écrivain à l'âge numérique

Frédéric MARTEL vient de remettre à Vincent MONADÉ, Président du Centre national du livre, un rapport intitulé : [L'écrivain « social », la condition de l'écrivain à l'âge numérique.](#)

Frédéric Martel y dresse un diagnostic de la situation des auteurs à la veille de ce qu'il appelle « la grande mutation numérique du secteur du livre ».

Il s'intéresse dans cette perspective aux nouvelles conditions de rémunération des auteurs et aux conditions de leur visibilité (en revenant sur les raisons de ce qu'il identifie comme une « crise de la fonction critique ») et développe une approche nouvelle de l'écrivain « social » autour du concept de « critique/recommandation/prescription intelligente (*smart curation*) ». Il présente en fin de rapport, au regard de ses conclusions, 25 propositions en faveur du secteur du livre et notamment des auteurs (à lire pages 62 à 81).

Dans le prolongement de la remise de ce rapport, un débat auquel participait la SGDL a été organisé au Centre national du livre le 19 novembre.